

上天草市立姫戸中学校 学校だより「5月号」
校訓「自主」「責任」「礼儀」 文責 校長 小柿 勇

あした

朝あかね

育成したい力 『成長』
主体性 見通す力 探究する力 貢献する力

生徒数

1年生17名 2年生12名、
3年生17名 全校生徒46名

姫戸中学校生徒会テーマ

『練磨』

自主性を磨き、質の高い行動をしよう

学校教育目標：夢に向かって自身を成長させ、社会に貢献していく生徒の育成



「主体性」 ～上天草市立姫戸小学校・姫戸中学校合同体育大会～

5月15日(日)、姫戸小学校・姫戸中学校の合同体育大会を実施できましたことを、たいへん嬉しく思います。体育大会の練習期間は、雨が続き、十分な練習や予行練習を行うことができませんでしたが、児童・生徒達が、最大限に出来ることを見つけて、ピンチをチャンスに変えながら一生懸命に頑張りました。小学校のテーマ、「力戦奮闘」～悔いを残さず、思い出残す～。中学校のテーマ、「練磨」～自主性を磨き、質の高い行動をしよう～。のもとに、全力で臨むことができました。小学校1年生は、初めての合同体育大会、中学校3年生は姫戸での最後の体育大会となりました。他の学年の児童・生徒達も自分の学年のめあてのもとに、赤団、白団の情熱に満ちた爽やかな闘いが繰り広げられ、成長することができた体育大会となりました。保護者の皆様には、時間の短縮や人数等の制限を設けなくてはならない中に、ご理解とご協力をいただき誠にありがとうございました。生徒たちが益々成長できますように、合同体育大会で培った生徒の主体性溢れる行動を、次のステップに繋げていきたいと思っております。

「主体性」「見通す力」「探究する力」～学力充実の取組～

「生徒の学力向上を目指す授業づくり」～学びに向かう力を高める学習指導の工夫を通して～、を今年度の研究主題とおきました。今年度は、主に、「次の授業の準備を整え、どんな学びが待っているのか、今日は何ができるようになるのか、楽しみにしながら授業開始を待つ。授業の導入で、その時間の「めあて」をつかみ、中心部分では課題に向かって主体的に取り組む。授業のまとめでは、どんな力が身に付いたかを自分で確認し、家庭学習につなげる。」について取り組みます。写真は英語の授業の様子です。ALTのオカダフジコ先生の支援のもとに、主体的に課題に取り組みました。家庭学習につなげ、学力を伸ばしてほしいと考えます。



「探究する力」～故郷を描く写生大会～

5月24日(火)、新しい気づきや発見をもとに自分の印象を大切に、テーマに基づいた作品作りに取り組むという探究する力の育成を目的として、写生大会を行いました。写生場所は、学校周辺、姫戸神社、小島公園、姫戸港周辺など、自分で選んだ故郷の風景を描きました。日頃、住み慣れた地域を改めて見つめなおすと、新しい気づきや発見があります。故郷のよさを知り、誇りに思う生徒に育ってほしいと願っています。風景をじっくりと見つめ、長い歴史がたまった姫戸の景観と人々の思いを想像しながら、心を込めて描きました。

今後の授業でより完成度を高めていき、上天草文化展、郡市文化展、熊日学童スケッチ展等に出品したいと考えています。

「探究する力」～梅ちぎり体験学習～

5月20日(金)、あかね学級で、梅ちぎりの体験学習を行いました。地域学校協働活動推進員の竹本健朗さんのコーディネートのもとに、地域で梅をつくっておられる志水さんと尾上さんに協力していただきました。梅干しの歴史は古く、伝統的に伝わるつくり方です。シロップ漬けも行いました。でき上がりを楽しみにして、美味しくいただきましょう。竹本健朗さんは、今年度も市教委社会教育課委嘱の地域学校協働活動推進員として、姫戸中学校と地域を結ぶ役割を担っていただきます。



<PTA活動報道> 小中合同運動会、皆様のご協力ありがとうございました。

5月15日(日)に開催された小中合同運動会では、天候が心配される中ではございましたが、無事に実施できましたことを嬉しく思います。1週間前の運動場の草刈り作業や、体育委員さんによる当日朝早くからの準備と駐車場誘導等、誠にありがとうございました。感染症等の心配がまだまだ続きますが、PTAとしましても、今後も学校と連携しながら学校行事等への協力を進めてまいります。ご協力よろしくお願いたします。

PTA会長 寺中 寛人